

## Les temps forts du Conseil : 7–8 juillet 2022

### **Renforcer nos liens avec les sociétés membres**

Trois de nos estimées sociétés membres ont fourni d'abondantes informations au sujet de leur histoire et de leurs travaux. Nous souhaitons remercier nos formidables membres du Conseil de Tunisie, de Rwanda et de Suède pour ces présentations complètes et divertissantes. Il a été convenu que les dernières informations relatives aux sociétés seront désormais à l'ordre du jour de nos réunions.

**Rendez-vous sur :** <https://www.figo.org/fr/nos-membres> pour plus d'informations sur nos sociétés membres.

### **La FIGO oriente les messages sur l'utilisation de la carbétocine**

La Dre Conry, présidente de la FIGO, a présenté une vision d'ensemble des travaux collaboratifs en cours de la FIGO avec l'OMS. Une mention spéciale a été accordée à l'implication de la FIGO dans les messages concernant le protocole de prise en charge de l'HPP à propos de l'utilisation de l'ocytocine et de la carbétocine. La FIGO prend les rênes dans l'élaboration des messages sur la prise en charge de ces médicaments, car des questions complexes sont en jeu.

**Rendez-vous sur :** <https://www.who.int/fr/news/item/27-06-2018-who-study-shows-drug-could-save-thousands-of-women%E2%80%99s-lives>

### **S'associer à la Bill & Melinda Gates Foundation**

La professeure Lumsden a fait le point sur deux possibles projets de développement en matière d'encadrement auprès de la Bill & Melinda Gates Foundation. La FIGO attend désormais la confirmation que le financement a été obtenu et, en cas d'échec cette fois-ci, les travaux de préparation seront certainement utilisés dans des activités futures.

**Rendez-vous sur :** <https://www.gatesfoundation.org/our-work/programs/global-development/maternal-newborn-and-child-health>

### **« Tracer une ligne » rouge**

La Dre Conry a présenté l'initiative « Ligne rouge » : une collaboration entre la Fondation Mukwege et la FIGO visant à la création d'une « Convention internationale sur l'élimination des violences sexuelles comme méthodes de guerre ». La FIGO encouragera chaque société de gynécologie et d'obstétrique à adhérer à l'initiative dans son pays et invitera toute autre organisation impliquée à le faire également. La couverture médiatique via les revues concernées sera également mise en avant (par exemple, dans le très apprécié IJGO, journal officiel de la FIGO). Les initiatives locales revêtiront une importance vitale : les contacts peuvent suivre les actualités d'une région et en notifier la campagne, afin de permettre une activité plus ciblée.

**Rendez-vous sur :** <https://www.mukwegefoundation.org/the-dr-denis-mukwege-foundation-calls-on-all-nations-to-draw-a-red-line-against-sexual-violence-in-conflict/>

### **La collaboration entre comités : une composante clé**

La FIGO a la chance de disposer de comités dédiés, travaillant en collaboration sous l'égide de trois nouvelles divisions. Sous la direction du Dr Juan Diego Villegas, directeur de la division de chirurgie bénigne, des présentations remarquables ont été proposées par la Dre Megan Wasson, présidente du Comité sur la chirurgie à accès minimal, la Dre Rachel Pope, présidente du Comité sur la fistule obstétricale et le Dr Gabriel Ganyaglo, président du Comité d'urogynécologie et des troubles du plancher pelvien.

**Rendez-vous sur :** <https://www.figo.org/fr/ce-que-nous-faisons/figo-divisions-comites> pour plus d'informations sur les divisions et les comités.

### **Intervention de la FIGO en cas de catastrophe : de vraies possibilités d'action**

La Dre Conry a mis à jour le Conseil sur les réunions trimestrielles avec les sociétés membres, et a affirmé que la question des zones de conflit et des possibilités d'intervention en cas de catastrophe a été abordée. Il a été constaté que les sociétés sont favorables au travail de la FIGO en Ukraine, et au fait qu'elle puisse désormais fournir — en cas d'être sollicitée au sujet d'autres catastrophes ou conflits — un lien de financement spécial sur son site web afin d'aider à la collecte de dons.

**Rendez-vous sur :** [https://www.justgiving.com/campaign/safe-childbirth-ukraine?utm\\_source=mem\\_and\\_reg&utm\\_medium=email&utm\\_campaign=global](https://www.justgiving.com/campaign/safe-childbirth-ukraine?utm_source=mem_and_reg&utm_medium=email&utm_campaign=global) pour contribuer à la campagne en faveur de l'Ukraine.

### **Compte à rebours pour la Colombie !**

Le Dr Villegas-Echeverri (membre du Conseil pour la Colombie), le Dr Ortiz Lizcano (administrateur régional pour l'Amérique latine) et la professeure Lumsden ont présenté les préparatifs pour le Congrès régional de Carthagène, qui se tiendra en novembre 2022. La FIGO est impatiente de voir se dérouler son premier grand événement post-pandémie. Elle bénéficie à cet effet de l'expertise de ses collègues colombiens qui travaillent sans relâche afin de faire de cet événement un véritable succès.

**Rendez-vous sur :** <https://www.figo2022.org/event/7fe83e50-86ae-45d9-bea9-b246a4351f8c/summary?RefId=art-lau&locale=en> pour être régulièrement informé.

### **Naissances prématurées, la FIGO soutient les messages clés**

Le professeur Bo Jacobsson, directeur de la Division de la santé maternelle et néonatale, a fait le point sur le rapport « Born Too Soon » relatif aux naissances prématurées, mené sous l'égide du Partenariat pour la santé de la mère, du nouveau-né et de l'enfant (PMNCH) (constitué de plus de 1 000 organisations travaillant dans le domaine de la santé maternelle et néonatale, où 15 collègues représentent la FIGO au sein de ses comités).

**Rendez-vous sur :** <https://www.who.int/fr/news-room/fact-sheets/detail/preterm-birth>

### **La FIGO en route pour Paris 2023**

La FIGO a eu le plaisir d'accueillir la Dre Nour, présidente du Comité d'organisation du Congrès, et la Dre Autry, présidente du Comité du programme scientifique, qui ont donné des présentations animées sur les préparatifs au Congrès. Il a été constaté que Paris est un lieu vraiment unique et formidable pour le Congrès, et que ses installations sont ultramodernes et parfaitement adaptées aux besoins de la FIGO. Le professeur Descamps, vice-président de la FIGO, a récemment été lauréat d'un prix important, octroyé par

le secteur du tourisme français, en raison de sa réussite dans l'organisation du Congrès de la FIGO à Paris. Il a été vivement félicité pour cette prestigieuse distinction.

**Rendez-vous sur :** <https://www.figo.org/fr/evenements/xxive-congres-mondial-de-gynecologie-et-dobstetrique> pour être régulièrement informé.